

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. 25
Extranjero (Unión Postal) 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

ESTAMPA

Diario de un ciudadano

Cae una lluvia triste, monótona. Hace muchos días que llueve así sobre la ciudad infectada y por las amplias vías llenas de barro apenas pasa gente. Barcelona se ha puesto enormemente triste. Recordamos, con el lamento anhelo de que vuelvan, los días claros y primaverales en que las Ramblas eran todas floridas de rosas y en los plateros había una algarrabía de gorriones urbanos. Ahora no, no hay sol ni rosas ni crepúsculos de oro. Un sordo rencor ha enturbiado los ojos de los barceloneses que tienen una sola obsesión; que no saben hablar más de una cosa: la lluvia. En todos los grupos que se forman en la calle suena esa palabra; en el café se miran al trazar las copas con el paradójico anhelo de descubrir el maligno microbio, en los intermedios de los teatros se murmuran en voz baja cosas trágicas, cosas tremendas, que nos ponen enormemente tristes. —Para huir de esa obsesión, para no oír la palabra que ya ha llegado a ser una pesadilla amenazante y negra tenemos que encerrarnos en nuestro cuarto o huir a los jardines ahora solitarios de niños y de juventud y aun eso no nos basta que todo el día doblan las campanas tristemente y por las calles grises y húmedas, pasan en silencio largas hilas de coches blancos, de coches negros, siniestros.

La guerra, que antes apasionaba a la multitud, ha pasado a un lugar secundario. Junto al kiosco francés de la Rambla ya no se arrojan la gente para contemplar los grabados sugestivos de las ilustraciones en que el general Joffre y el Rey de Bélgica aparecen en mil posturas diferentes. A los desastres de la guerra han sucedido los desastres de la ciudad; de esa ciudad tan hermosa, tan viva, tan bulliciosa y tan sucia y abandonada por los encargados de velar por ella.

Se habla en tonos enérgicos, se profieren anatemas y acusaciones contra todas las autoridades y junto a las fauces señaladas con la macabra raya roja, hay círculos de gente sombriamente que en voz baja o que discurre acaloradamente.

Bajo nuestro paraguas deam bulamos al azar, bajo el cielo triste, bajo los árboles que dejan caer lentamente sus hojas muertas, por las calles cenicientas y solitarias. Y el otoño nos parece más triste y más hujos que caen nos parecen más muertas, más definitivamente perdidas.

Hoy luce un sol tibio y vago. Después de tantos días de lluvia el sol es algo inefable y bueno que nos llena de luz y de vida.

En las esquinas de las grandes vías las máquinas potabilizadas que nos ha enviado el gobierno no guisan de un modo extraño. Son sucias y negras, semejan insectos monstruosos y maquiños, que ensucian la calle de carbón y de agua limosa. Nos paramos ante una de ellas. Son muy raras las personas que se acercan por un cubo de agua tibia y desinfectada que sale en un chorro migra do del vientre del monstruo negro. En general la gente prefiere el agua abundante y fresca que mana de las fuentes provisionales empotradas en las margas de río.

Hay una resistencia pasiva a usar de los medios sanitarios que aconseja la ciencia y una sonrisa despreciativa, se acerca a las fuentes infectadas, y bebe largamente a pesar de los consejos de algún urbano municipal y cachazudo.

Y es que la masa del pueblo no cree absolutamente en la gestión de las autoridades; tiene la conciencia de que todo lo que se hace ahora es pura fórmula para disfrazar incertidumbres y abandono de remedio. Además al lado de la cuestión sanitaria late irreductible la cuestión política y ambos bandos se amenazan con el puño cerrado acusándose mutuamente de todas las enormidades. Es inútil intentar una campaña desinteresada y limpia de rivalidades políticas, ante los amantes de Cataluña y de la ciudad, están los eternos perturbadores del orden social y de los gritos desahogados.

Esta noche la ciudad ha tomado un aspecto siniestro.

Al final de la Gran Vía una luna enorme y sangrienta se levanta entre la bruma. Los faroles, en largas hilas paralelas tienen un halo vago. Por las grandes vías solitarias pasa algún transeunte peregrino.

Mi amigo y yo andamos silenciosos. Una tranvía pasa rápido, medio vacío y macabro, por el empuje de la vía asfaltada, la enor-

me masa del furgón siniestro, con la gran cruz roja en el alto, que va recogiendo el tributo a la Muerte.

Mucha gente ha huido de Barcelona y frente a Novedades están los aineados tres o cuatro automóviles. Entramos en el teatro, han levantado ya el telón y en la sala medio vacía hay un silencio profundo. Sólo la voz de Lyda Borelli suena clara y voluptuosa. Esta voz sonora llega a una caricia inefable a nuestra alma un poco sombría; no escuchamos sus palabras, ni nos interesa lo que dice, es el son de esa voz que tiene todas las inflexiones y que guarda todas las gamas lo que nos conmueve y nos serena. Recordamos vagamente las cadencias de Mozart y el rumor de sedas de los pinos de Mallorca y las voces aforadas que viven en el fondo de nuestro corazón. Poco a poco la trama de la comedia va desarrollándose ante nosotros; comedia soez, grosera, sensuosa, pero la voz aquella la purifica todo y los brazos desnudos y armoniosos que se retuercen y el cuerpo gentil y juvenil que se curva en la sensualidad enferma de aquella comedia francesa se limpian de todo pecado en aquella voz que vibra, como una llama pura y se difunde en la sala llena de silencio y de penumbras.

Cuando salimos del teatro palpitaba todavía en nosotros la voz italiana y grave de aquella actriz.

Las calles están desiertas. Joaquín, mi vigilante, me cuenta tragedias de mi barrio, su voz está llena de temores vagos; yo sonrío sin escucharle.

Arriba, en mi cuarto, la Gconda me mira inefablemente, inmovible a todas las argucias de los hombres. Y me duermo mecido por todas las armonías, por todas las voces amadas que dormían en mi corazón y que se despertaron evocadas por una voz de mujer, que era dulce como una sonatina de Scharlatti.

En la Plaza de Cataluña, ha habido una movilización parecida a la de las tropas alemanas. Un verdadero ejército ha formado en todos los ángulos de la plaza. Frente a la estación de Sarriá un escuadrón de guardiaciviles está inmóvil, con los sabes des envainados. Frente al hotel Colón hay otro de la misma guisa. En la esquina de la calle de Fontanella, una nube de policías montados y esparcidos por la plaza un regimiento de policías a pie.

Uaos alemanes que pasan miran todo aquello extrañísimos y me preguntan:

—¿Qué es eso?

Yo les digo que todo aquello lo ha dispuesto el gobernador de Barcelona para luchar contra el tifus. Se sonríen y se quedan con migas.

El reloj de la Plaza da pausadamente las tres de la tarde. La gente va espesándose poco a poco. La policía secreta empieza a cachear a los transeuntes sospechosos.

Los alemanes insisten en que aquello es una parada militar.

Veo como un hombre de balsa que va a ser cachado entrega rápidamente un revólver a sus compañeros.

En la Plaza hay más de cinco mil personas paradas. Todo el mundo habla bajo. Los balcones están atestados de curiosos, Lyda Borelli saca fotografías de la multitud desde el balcón del hotel.

De pronto suecan gritos y aplausos. Me subo a un banco para ver; una multitud de manos alista sobre las cabezas como una bandada de palomas cuando se posa.

La tarde es serena y tranquila, las palmeras y los plateros están dorados por el sol tibio; las cúpulas de los edificios tienen chispas de cobre.

Sobre la multitud, allá en el fondo, un hombre gesticula, como un líder diminuto. Su voz es apagada por una oleada de gritos y de desnudos. Y en un momento el hombre y aquel cae de cabeza al suelo y se oye el chasquido limpio y claro de los revólvers que quieren también hablar.

Sin toque de atención, sin aviso previo, aquellos escuadrones formados en las esquinas de la plaza se lanzan al galope sobre la muchedumbre. Me veo en la precisión de correr o de ser arrollado por la ola inmensa de gente. Pierdo de vista a mis alemanes y la muchedumbre me mete a la fuerza dentro de la entrada de la Canadiense.

Allí, un hombre con la mano partida por un sablazo me pide en su azoramiento un papel de fumar para pegárselo en la herida. Le ato mi pañuelo, bien fuerte, en la muñeca para que no pierda tanta sangre.

Por delante de nosotros pasa varias veces a escape en caballería. Los sabes brillan en el aire heridos por el sol que agoniza.

Obligados por la policía tenemos que huir por la Rambla de

Esta mañana. Allí nos paramos para contemplar aquel campo de Agramante, en donde sólo se ven caballos que galopan y ciudadanos indefensos que huyen de entre sus patas.

En este momento pasa un coche negro, al trote largo, nos descubrimos piadosamente.

Allá abajo, en la Plaza, siguen oyéndose gritos y se ven brillar los sabes.

Hemos subido a Valvidrera ansiosos de respirar aire puro; la tarde es toda de seda y entre las ramas de los pinos se desfilaba una niebla tenue. Al norte la montaña de Monserrat es azul y veiga como una nuba.

Un pastor se nos acerca y con un gesto amplio nos muestra la Ciudad tendida a nuestras plantas.

—¿Se mueren todavía allá abajo?

Su pregunta está llena de temor y de inquietudes. Aquel pobre hombre tiene la cabeza llepada de cosas fabulosas. Opina que las nubes han traído la peste de los campos de batalla y fulmina anatemas contra los alemanes que han envenenado la atmósfera de toda la tierra.

Mientras las cabras pacen apaciblemente el hombre aquel me dice todos sus temores. Yo contemplo la Ciudad tendida a mis pies, humeante y rumorosa y siento una infinita pena, un amor hondo; cuando la voz grave del pastor murmura cerca de mí, llena de glorioso amor a la patria:

—Mañanada Barcelona, la millor ciutat del món.—

Mario VERDAGUER
Barcelona—Noviembre 1914.

DE COLABORACION ESPECIAL

El conflicto europeo

Pian de invasión

Paris 15 El «Daily Mail», de Londres publica una información de su correspondiente en Nueva York, según la cual unos oficiales alemanes le han hecho sensacionales revelaciones acerca del andaz proyecto de invasión de Inglaterra por las tropas invasoras.

Según dichas declaraciones, el Kaiser ha ordenado construir ocho grandes cañones de gran potencialidad y alcance, piezas que deberán ser montadas en Calais, como medida preliminar de la invasión.

El Kaiser está dispuesto a sacrificar 350.000 hombres en la conquista de Ceisais, que una vez en poder de los alemanes, será uno de los más formidables puntos de apoyo de los invasores.

Conquistado Calais y una vez limpiado el litoral de minas inglesas, 200 «tanques» y una escuadra considerable de «Zepplines» emprenderán un ataque a fondo a la costa británica, se internarán en el territorio y sembrarán por las ciudades inglesas la desolación, el terror y la muerte, mientras la escuadra alemana cruzará el canal de la Mancha al frente de una numerosa flota de transportes con el ejército de invasión que podrá ser desembarcado a razón de 10.000 hombres por hora.

Efectuado el desembarco, el ejército invasor marchará a la conquista de Londres.

En las trincheras

Algunas trincheras francesas llegan a concentrarse hasta a cincuenta metros de los refugios de sus enemigos.

Esto hace que sean frecuentes las sorpresas, para evitar las cuales los alemanes colocan pilas de latas de conserva, vacías, a la entrada de sus trincheras, que al ser derribadas, sirven de aviso por el ruido que producen.

Pero los franceses, aprovechándose de las noches más tenebrosas, se dirigen, gateando hacia la línea enemiga, llevando consigo un ovillo de cordel, cuyo extremo atan en el alambre que constituye la defensa de la trinchera alemana.

Después, cuando vuelven a sus posiciones, no sin haber desarrollado el ovillo, tiran fuertemente del cordel, provocando el ruido de las latas, que alarma al enemigo y le hace disparar torpemente contra el invisible atacante.

Mientras tanto, los autores del engaño ríen satisfechos.

Otra distracción de los franceses consiste en colocar encima de la trinchera un maniquí, vestido con un uniforme francés, al que hacen cambiar de sitio continuamente, entre la indignación de los germanos, que no comprenden como no aciertan a derribar al «héroe».

También los franceses esculpen en remolachas cabezas de alemanes, Kaiser, cuyos frentes vacían antes, rellenando los recortes de los periódicos que lanzan, por último, a las trincheras germanas.

Esta distracción suele ser contestada a tiros que responden los franceses, no cesando durante la refriega de cantar la Marsellesa.

Acello de Cracovia

Cracovia, cuyo asedio han comenzado las tropas rusas es una ciudad de 100.000 habitantes.

La guarnición consta en tiempo de paz de 20.000 hombres, que se ha debido elevar ahora a 200.000.

Cracovia es una de las más importantes de las de Austria, y sin disputa la de más de fuerza de Galitzia, pues domina de los parajes más altos de la ciudad, y los más cercanos a cuatro kilómetros, y los más alejados a 15 de la ciudad, ya muy cerca de la frontera rusa de Michatwice.

Los 48 fuertes del campo atrinchado de Cracovia están unidos entre ellos por fortificaciones subterráneas, muy sólidas y abundantemente provistas del nuevo cañón desmontable austriaco, que fue introducido recientemente por el difunto Archiduque y su colaborador, Conrad von Hottendorf, jefe de Estado Mayor austriaco.

Las posiciones dominantes del campo atrinchado de Cracovia son: primero, el Copiec Kosciuszki, a cuatro kilómetros de la ciudad, cuyos cañones alcanzan al territorio ruso, según los fuertes de Pozgorza, ciudad de 30.000 habitantes, anida a Cracovia por tres puentes sobre el Vistula, y tercero, las fortificaciones de Mogila y Racowice, que están junto a la Polonia rusa, en el segundo de cuyos sitios se encuentra el campo de aviación, con varios aviones Blich, que ya en tiempo de paz hacían inspecciones minuciosas del lado de la frontera rusa.

Desde hace dos años, Austria, con la ayuda del Estado Mayor Central alemán hacia aquí sus preparativos para la guerra con Rusia.

Debía instalarse el mortero de 42 sobre el Copiec Kosciuszki, y los menesteres armados sobre el Vistula. Además, confiaba mucho en el próximo que estaban unos fuertes de otros, dominando los caminos y los ferrocarriles, y estando, además protegidos y defendidos por un sistema de alambradas, célebres desde la guerra ruso-japonesa.

Cracovia es el centro de todos los ferrocarriles, encontrándose a siete horas de Viena por Ordeberg, y a

ocho de Berlín por Breslau. Es la clave que abriría las puertas de Viena y de Berlín.

El Círculo de los Trogloditas, ó el buen humor en la guerra

Na todo son notas trágicas en la terrible guerra. El buen humor también recobra sus derechos, y así lo dice «Le Matin», publicando en la categoría de un diputado ciclista del Estado Mayor, dirige a un amigo suyo, y que dice así:

«A esta guerra de «termitas», tan poco apropiada al temperamento francés, se han acostumbrado pronto nuestros soldados.

El carácter de nuestros mu-chachos no ha sufrido ninguna modificación por esta nueva costumbre impuesta por la artillería y demás armas actuales, ya puede usted figurarse que aquí lo mismo que en campo raso, el antiguo buen humor gallo no ha perdido nada. Es preciso ver a nuestros soldados en la trinchera para saber lo que hay de resistente y de energía en el alma francesa.

«Cuanto el fuego de fusil cede y los «sermucitas» alemanes no caen sino a intervalos, la preocupación por el peligro desaparece. Las bromas y chistes vuelven, y cada cual en la medida del lugar de que dispone se dedica a sus peculiaridades quehaceres y a reponerse y arreglarse de la mejor manera posible. Hasta se juega a las cartas, y el juego que hace favor y está puesto en moda, es el clásico y familiar «burro».

A menudo—hay que decirlo—la partida, se encuentra brutalemente interrumpida por el «golpe de un obús», que obliga a los jugadores a tenderse en el fondo de su cueva, ó por un contraataque enemigo, que obliga a los de la partida a sustituir la soía de espaldas por el fusil Lebel».

El puesto del comandante de la división que tan bien lleva al combate un general que los defensores conocen bien, está situado inmediatamente después de la línea de fuego. Decir que llueven los obuses es inútil, pues la prodigalidad alemana es tal, que llueven por todas partes. Por esto ha sido preciso construir trincheras con techo formado por troncos de árbol recubiertos de ramas y tierra.

Estos abrigos no resisten, claro está, una bala de grueso calibre que caiga a plomo, pero protegen con eficacia contra las explosiones próximas.

Una de las trincheras reservadas a los oficiales del Estado Mayor, es relativamente grande.

Por todo el interior hay puesto a la par un banco hecho de la misma tierra, que en caso necesario puede servir hasta de diván. Dos mesas improvisadas, como todo lo demás por los ingenieros amañaban la habitación.

Esta instalación lujosa ha sido denominada con el nombre de «Círculo de los Trogloditas».

Como todo círculo que se respete un poco, éste tiene también su reglamento, cuya lectura, para encontrarle todo su carácter, precisa hacersele en medio de los estridentes estallidos de los obuses alemanes ó del de nuestras baterías, colocadas delante y detrás de nosotros, y del tiroco de los fusiles y ametralladoras.

Ha aquí el reglamento en cuestión:

Círculo de los Trogloditas

Artículo 1.º Serán socios del Círculo los oficiales que deseen abrigarse contra la lluvia ó del granizo (incluido el de los obuses).

Art. 2.º Se prohíbe la entrada en el Círculo: 1.º a toda persona extranjera al ejército francés; 2.º a los proyectiles alemanes.

Art. 3.º Los jefes llamados de azar (obuses, «krapniks»), quedan prohibidos rigurosamente en los locales del Círculo. Solo se autorizan el exterior, y preferentemente fuera del parque de municiones.

Art. 4.º Dadas las circunstancias, se autoriza el juego llamado del asalto, siempre y cuando no se hagan muertos propios.

Art. 5.º El juego de damas por inofensivo que parezca, queda prohibido totalmente.

Art. 6.º Todo socio que se vista tan mal que vaya «derrotado» será expulsado inmediatamente y expulsado del Círculo después.

Art. 7.º Se prohíbe tomar cócticos, pero se permite tomar trincheras.

Art. 8.º Se permite acostarse en los divanes, pero se prohíbe descalzarse.

Art. 9.º El gabinete del teléfono está reservado exclusivamente para el servicio. De ningún modo pueden utilizarlo los señores socios para comunicar con sus familias ó conversar clandestinamente con personas del sexo débil.

Art. 10.º Las colecciones de cuadros y demás obras de arte que decoran las paredes quedan bajo la custodia de los habituales concurrentes.

Art. 11.º Las mesas de escribir están a disposición de todo el mundo; pero cada cual debe traerse papel, pluma y tinta.

Art. 12.º Una compañía de cazadores está a disposición de los señores socios.

Los cuadros de oficiales y suboficiales en Francia

Burdeos.—M. Peincaert ha firmado dos importantes decretos.

Uno dispone que los tenientes y subtenientes de la reserva pasen a servicio activo, tengan la edad que tengan, siempre que por certificado médico

acrediten sus buenas condiciones físicas.

En el otro se ordena que los soldados que tengan grado universitario pasen rápidamente por las categorías de cabo y sargento, y se nombren suboficiales, en la medida que lo aconsejen las circunstancias.

Pronósticos sobre el desarrollo de la guerra

El ex presidente del Consejo húngaro, conde Khuen-Hedervay, ha hecho notables declaraciones a un colaborador del «Nemes Pester Journal» sobre las noticias más recientes de la guerra europea.

Referente a la participación de Turquía en el conflicto, el conde Khuen-Hedervay ha dicho que el mayor peligro para Inglaterra está en la eventualidad de que Turquía se apodereara del canal de Suez.

También para Rusia, la entrada en escena de Turquía constituye un daño no despreciable, obligándola a emplear contra el ejército turco fuerzas importantes que hubieran sido destinadas contra Alemania y contra Austria.

«Cuanto al Japón, el ex presidente del Consejo húngaro ha dicho que los Estados Unidos están alerta, estudiando el modo de impedir que sea aumentada en el Océano Pacífico la esfera de intereses del Japón. Si este último debiera ser ayudado por Inglaterra, ocurriría una rotura entre Londres y Washington, en donde ya ahora se nota con mucho disgusto que el comercio americano con el continente europeo encuentra muchas dificultades; y cuando estos grandes intereses mundiales sufran mayor quebranto, ocurrirán nuevas complicaciones en absoluto distintas de las registradas hasta ahora. Cuando la guerra llegue a su fin, Francia reconocerá que Alemania no ha sido nunca un obstáculo para su desarrollo económico, y también Rusia acabará por comprender sus aspiraciones. Entonces Inglaterra tendrá que mirar contra ella al mundo entero y no se sabe, terminó diciendo el conde, como los ingleses saldrán del atolladero».

Contra el abandono de los perros

El señor Gobernador civil ha multado con 25 pesetas a cada uno de varios vecinos de Peira, Porreres, La Puebla y Alcudia por infringir las disposiciones sobre abandono de los perros.

Curioso

Ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que con una máquina de aserrar se había producido un corte en la mano izquierda.

Detenido

Ayer fué detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a un vecino de los Hostalets produciéndole varias ligeras contusiones.

El vapor de Mahón

Ayer tarde a las tres y media (hondó en nuestro puerto el vapor «Monte Toro», que no había llegado por la mañana a causa del mal tiempo reinante.

La Guerra Europea

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido el cuaderno número 19 de la interesante revista «La Guerra europea».

Ejercicios de tiro

Ayer el Regimiento de Infantería de Palma número 61 asistió al campo de la torre d'en Pau verificando ejercicios de tiro de inspección, preparatorios del certamen que se organiza para en breve.

El regimiento salió a las nueve de la mañana al mando del coronel señor Nouvillas formando tres batallones y dirigiéndose al Coll d'en Rabassa.

El primer rancho lo comieron las tropas al aire libre.

Estuvieron de regreso al anochece.

Pólvora

Concedrá que, por quien correspondiera, se ordenara la recogida de la gruesa capa de polvo que cubre el piso de muchas de nuestras calles, pues el más pequeño viento levanta nubes, que son perjudiciales para la salud.

Citación

El señor Alcalde interesa que se presente en el Cuartelillo de la Guarnición municipal Tomás Torres para enterarle de un asunto que le interesa.

A Capuchinos

Ayer fué conducido a Capuchinos por la guardia municipal un individuo que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Traslado

Don José Miró y Segura nos participa que ha trasladado su almacén de harinas y cereales desde la calle de la Herrería, números 18 y 22 a la calle de la Harina número 21.

El «dijous bó», de Inca

La tan renombrada feria conocida con el nombre de Dijous Bó, celebrada hoy en esta ciudad, lo ha sido bajo un día gris é indeciso amenazando con disolver la lluvia a la concurrencia de feriantes.

La asistencia de éstos por caminos y carreteras, ha comenzado a las primeras horas de la mañana en toda clase de vehículos. Los que han llegado por la línea férrea han completado la animación de nuestras calles y plazas.

Si bien la concurrencia de visitantes ha sido extraordinaria, ha podido observarse que era aun mayor los años anteriores, tal vez debido a que las tierras de labor se hallan en inmejorable sazón para la siembra de legumbres y cereales, lo cual habrá sido aprovechado por los agricultores, en virtud de lo atrasadas que se encuentran estas clases de labores.

Nuestros de venta de comestibles de las plazas Mayor é Iglesia, velanse atiborrados de toda clase de productos que dan las tierras de nuestra comarca.

La plaza de ganados a pesar de su gran capacidad resultó hoy pequeña por la numerosa exposición de ganado caballar, mular y de cerda. No faltaba allí tampoco el vacuno, lanar y caprino.

Hemos visto allí un ejemplar bovino, que los rodeaban cientos de espectadores, admirando el excepcional caso en un becerro nacido en esta isla. Puede calcularse su altura en más de un metro y medio correspondiendo a ello las demás partes del animal. Su gordura no era más que regular y de peso calculado por persona inteligente debe aproximarse a unos mil kg.

El precio de los cerdos expuestos oscilaba en 10 50 a 12 50 pesetas según clase y tamaño.

Numerosas también han sido las mesas ambulantes con juguetes, listados, alhajas y turrones, con diferentes golosinas y otras chucherías.

Los árboles frutales y almendros de plantel, abundaban muchísimo en la oferta, a la que ha correspondido la demanda.

A las dos de la tarde ha aumentado el movimiento circulante por las plazas, que parecían ríos humanos, en parte uno contingente de feriantes que después de haber comido en sus casas respectivas de los pueblos circunvecinos, se han resuelto a concurrir a una mitad de la famosa feria.

Los precios que han regido en el mercado los siguientes:

Almendros, de 10000 a 0000 pesetas los 4232 Kg. (quintal).
Trigo, de 22 50 a 0000 pesetas los 1434 litros (cuartara).
Ganada, de 23 50 a 0000 id.
Cebada del país, de 10 50 a 0000 id.
Id. forastera, de 10 50 a 0000 id.
Avena del país, de 9 50 a 0000 id.
Id. forastera, de 9 00 a 0000 id.
Habas para cozer, de 20 00 a 0000 id.
Id. ordinarias, de 21 00 a 0000 id.
Id. para guiso, de 20 00 a 0000 id.
Maíz, de 16 00 a 0000 id.
Ejemplares, de 00 00 a 0000 id.
Habichuelas (confitas) de 37 00 a 0000 id.
Id. blancas, de 40 00 a 0000 id.
Garbanzos, de 00 00 a 0000 id.
Cerdos cebados, de 12 00 a 0000 id. la arroba.
Azúcar, de 9 50 a 0000 onza.
Higos pasos, de 00 00 a 0000 id. los 4232 Kg. (quintal).
Albaricoques, de 00 00 a 0000 id.
Algarrobos de 00 00 a 0000 id.
Inca 19 Noviembre, de 1914.

El proyecto de ley sobre epidemias

El ministro de la Gobernación dió lectura en el Congreso al proyecto de ley sobre epidemias.

Consta la parte dispositiva del proyecto de 18 artículos y uno adicional.

Por el primero se clasifican las epidemias en exóticas y de nuestros climas correspondiendo la declaración de las primeras al gobierno y de las segundas a las autoridades locales.

Determina las medidas de previsión y dispone que sea obligatoria la declaración de los casos que se presenten.

Por el segundo se dispone que sea obligatoria la declaración de enfermedades transmisibles. La Academia de Medicina determinará cada 10 años las enfermedades que deben ser objeto de dicha declaración.

Los artículos tercero y cuarto se refieren a la adopción de medidas para el aislamiento de enfermos contagiosos y para los de desinfección.

Por el artículo quinto se obliga a los Ayuntamientos a habilitar, en proporción con sus recursos, locales para el aislamiento de epidémicos. Se establece la vacunación obligatoria en el primer año de vida y la revacunación a los 20 años.

Para poblaciones mayores de 10.000 habitantes, dicese en el artículo noveno que estarán obligados los Ayuntamientos a redactar en un plazo de seis meses un reglamento de salubridad de viviendas, facultándose a las autoridades sanitarias para que se hagan de oficio por cuenta de los dueños de las casas las reformas necesarias con arreglo a lo que preceptúa el aludido reglamento.

Se crean institutos de higiene en las capitales de provincia y municipales en poblaciones mayores de 10.000 habitantes.

Los médicos titulares serán transformados en inspectores municipales de sanidad en sus respectivas circunscripciones.

Los actuales subdelegados de medicina se convertirán en inspectores de sanidad de distrito.

Las infracciones de la presente ley y reglamentos que se dicten serán castigadas con una multa de 50 a 500 pesetas ó con la pena de ocho días a un

LA SEÑORITA D. MARIA DESVALLS Y AMAT

Falleció en Barcelona el día 14 del corriente Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Su familia residente en Palma participa a sus amigos y conocidos que mañana sábado 21, en la Iglesia del Convento de las Teresas de esta ciudad, se celebrará misa cada media hora, desde las nueve y media hasta las doce, en sufragio de su alma.

DOÑA FRANCISCA PLÁ SANTAR FALLECIO AYER

Seas desconsolados hermano, hermanita, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, las ruegan se eleven al rosario que se celebrará en la iglesia de las Misericordias esta tarde a las tres y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como también al turno de misas que en sufragio de la difunta, se dirán en la iglesia de San Nicolás mañana sábado de siete a once. No se invita particularmente Casa mortuoria: Poderes, 6.

PROXIMAMENTE BARQUILLOS A LA...

En la villa de eso y el modo en que por primera vez se presentaron en Navidad del pasado año, fué el BARQUILLO DE MODA entre la gente de buen tono. En los madriles solamente dejaron de comprar BARQUILLOS A LA... las personas faltas de dinero ó faltas de gusto delicado. Para rendir verdadero culto a la higiene servíremos a Vds. Flambres, embutidos y jamones cortados a máquina de cuchilla plateada (dernier cri)... y por último hoy creemos a Vds. Un frasco albaricoques al natural por solo UNA PESETA precio inverosímil y nunca visto hasta ahora. (500 frascos tenemos), de fabricación especial para esta su casa COLMADO PAJARITA, San Nicolás, 6, Palma

El Dr. Don Juan Alcina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona. Permanecerá en Palma los días 24 y 25 de Noviembre Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas.

Buque en observación

El martes llegó a este puerto procedente de Lisboa, el vapor español «Itálica», con un cargamento de sal para el tren de Luchmayer y Santany. También conducía dicho buque otro cargamento de vidrio. Una vez entrado en nuestro puerto y al pasar a bordo de dicho buque el director de Sanidad señor Berga, ordenó al capitán que en vista de proceder el «Itálica» de puntos infectados y atendiendo a órdenes recibidas anteriores de la Dirección general de Sanidad, procedía el que fondeara en la bahía bajo vigilancia sanitaria y además que debía desinfectarse el buque. También le manifestó el señor Berga, que podía desembarcarse todo el cargamento de hierro que conducía, por medio de las barcazas, pero que los operarios que trabajasen en la descarga, debían permanecer en el buque hasta que hubiese sido desinfectado, operación que efectuaron anteayer. Pero anteayer el señor Berga, recibió un telegrama, contestación al que había transmitido a la Dirección general de Sanidad, dándole conocimiento de lo sucedido, ordenándole fuera admitido a libre plática el vapor «Itálica» por no existir en la actualidad en Portugal, ningún foco de infección. Y ayer por la mañana dicho buque amarró en el muelle del muelle nuevo, prosiguiendo la descarga que había empezado anteayer.

Junta de Protección a la Infancia

Ayer a las doce se reunió esta Junta en el despacho del señor Gobernador civil, bajo la presidencia de esta autoridad. Se aprobó el acta de la sesión anterior y se enteró del movimiento de fondos. Igualmente se enteró de repetidas quejas producidas por las madres lactantes, del servicio del restaurant donde se les sirve la comida. En su vista se acordó buscar otro restaurant. De acuerdo con lo propuesto por el señor Gobernador se acordó obsequiar a las referidas madres con una cantidad, operación que efectuaron anteayer.

De Sociedad

En sufragio de la que fué virtuosa señora doña Cecilia Ogasón y Cirer, hermana de nuestros amigos don José, don Manuel y don Enrique tendrá lugar el sábado un turno de misas en la Iglesia del Terreno. Ayer llegaron de Barcelona en el vapor «Baleares» don Juan M. García, don Benito de Pomés, don Ramón Vilas y don José Villaplana. El señor don Antonio Bergall nos comunicó en su día B. L. M. haber tomado posesión del Juzgado de la Lonja de esta ciudad. Agradecemos las frases de elogio que al periodismo dedica y le ofrecemos la seguridad de que en nosotros encontrará la más leal cooperación a sus funciones en la administración de justicia, deseándole el mejor acierto en el desempeño de su cargo. Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Balters» don Jaime Pizá, don José Pizá, doña María Pizá y don Luis Roig. Ha tomado posesión del cargo de administrador de Correos de Valencia de don Juan nuestro amigo y paisano don Jaime Rotger. Ayer salió para Barcelona el comerciante don José Rovira con motivo de haberse agravado en su dolencia uno de sus hijos que se halla atacado del tífus en la ciudad condal. En el vapor «Ray Jaime II» llegaron ayer de Marsella don Pedro Alcover, don Juan Morell, don Robert Victorino, don Juan Canals y don José Roch. También llegó en dicho buque el consignatario de la «Aleña» en dicha ciudad francesa señor Mayol. Anoche falleció en esta capital doña Francisca Plá y Santar, viuda del teniente coronel don Cristóbal Tabarnela y hermana de nuestro amigo el Habiilitado de Clases pasivas don José. La finada por su carácter afable y su bondad acrisolada mereció siempre el aprecio y consideración de cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Reciba la familia y en particular nuestro amigo el señor Plá la expresión más sentida de nuestro pésame.

De Mahón

El contramaestre del vapor correo «Monte Toro» don Pedro Serra, en la travesía de Barcelona a este puerto, un enorme bandozo le ha hecho caer, ocasionándole contusiones en una pierna y pie. Ha sido trasladado en un coche a su domicilio. De un caso verdaderamente extraño, da cuenta «El Iris», de Ciudadela: Dice que al objeto de buscar hongos el domingo último varios jóvenes de esta ciudad se trasladaron al predio «Binisya» del término municipal de Ferrerías. En el bosque, entre dicho predio y «Casa mitjana», encontraron con sorpresa una foca (Vey mari) de regulares dimensiones. Tras grandes esfuerzos consiguieron matar al animal que dejaron en el campo. Parece que el pescado al internarse en el hoc que quedó desorientado sin poder llegar de nuevo a la orilla. El sitio de referencia dista casi media hora del mar. En la tarde y media del domingo, transitaba por el muelle el vecino de esta ciudad don Juan Arbós Calsell, cuando notó que del almacén número 40 del Andén de Levante descendía a la venta de carbón de cok una densa humareda. En vista que dicho almacén se hallaba cerrado y sospechando hubiese fuego en el interior, llamó a algunos soldados de Intendencia y falueros de distintas armas que se hallaban en lugares próximos y procedieron a abrir violentamente, descubriendo en el interior un incendio que tomaba grandes proporciones. En los primeros momentos pudimos también ver en aquellas inmediaciones a los oficiales primeros de Intendencia don José Torrés y don José Moreno y el oficial segundo señor Tudela, los cuales con suma rapidez organizaron un servicio de extinción con las fuerzas a sus órdenes, logrando en poco tiempo sofocar el incendio, que amenazaba con tomar caracteres importantes por la atarjea de un local en el que había depositado gran cantidad de combustible. Nuestra Marina de Guerra también mostró en este asunto extraordinaria actividad, pues de una manera rápida vinieron acudir al sitio del siniestro, personal y material, tanto del Arsenal como del «Pelayo».

Los auxiliares femeninos de Telégrafos

El Director de Telégrafos recibió ayer del Director General de Comunicaciones la siguiente disposición: «Como complemento de mi orden circular sobre aptitud práctica de los auxiliares femeninos en expectación de ingreso he dispuesto someterlos a un examen de prueba ante los profesores de la Escuela siendo condición indispensable para la toma de posesión proveerse del correspondiente certificado de dicho centro de enseñanza en el que conste que reúnen la aptitud necesaria para que las interesadas no aleguen falta de medios para ello continúa abierta la enseñanza en la Escuela para todas las que quieran concurrir con solo las limitaciones naturales de capacidad de local si el número fuese exagerado en cuyo caso se limitaría únicamente a las que tienen número más bajo del 400 en el escalón de su clase. Lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos de modo dar la mayor publicidad a esta circular para que llegue a su conocimiento».

En el Arrabal

Cuarenta Horas.—Bendición de una imagen Solemne Oración de Cuarenta Horas dedicadas a Santa Isabel, y con teadas por devota persona se celebrarán en esta parroquia los días 20, 21 y 22 del actual. Viernes, día 20.—Exposición a las seis, misa rezada cada media hora.

Medidas sanitarias

El señor Alcalde puso ayer un oficio al Director de la Isla de Marítima suplicándole que de las órdenes oportunas para que en las oficinas de la Compañía en Barcelona no sean admitidas las verduras ni los moluscos que se intenten importar a esta ciudad. El señor Conde de Olocau reiteró ayer las órdenes para que la guardia municipal ejerza la mayor vigilancia para impedir los criaderos de gallinas en el interior de la ciudad. Ha ordenado igualmente que se impida que en los carros de los basureros se transporten los cántaros y vajillas de leche destinada a la venta pública.

La carestía de los alimentos

Da cada día va siendo mayor el precio de ciertos alimentos, como son gallinas y huevos. Actualmente es tal la demanda de huevos del continente que dicho artículo ha experimentado una subida en el precio tanto vista ni soñada; ayer se expusieron los huevos en la plaza de Abastos a 2'50 pesetas la docena y si solo el consumidor pedía un huevo se le exigía un real. El señor Gobernador habiendo tenido noticia de dicha subida puso al señor Alcalde de Palma la siguiente comunicación: «Teniendo noticia de que el encarecimiento de los huevos para el consumo ha llegado en esta capital a un extremo que perjudica notablemente al comercio y a todas las clases sociales y de modo principal a la trabajadora que difícilmente puede adquirir dicho artículo alimenticio, ruego a V. S. que de acuerdo con la Comisión de Subsistencias adopte las medidas oportunas para remediar tal subida de precios y además para que no llegue a faltar en esta Ciudad el artículo de referencia dada la creciente exportación del mismo a Barcelona. Dios guarde.—Palma 19 de Noviembre de 1914.—Señor Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de esta capital».

Contra la tuberculosis

Presidida por el Alcalde de Palma señor Conde de Olocau se reunió ayer tarde la Comisión ejecutiva de la Junta antituberculosa. Asistieron a la misma el Director del Hospital Militar señor Domínguez el Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas, el Inspector de Higiene Recreativa señor Bosch y el Director de la Casa de Socorro don Bartolomé Gaya. Los rendidos se ocuparon en especial de la aplicación de los fondos recaudados en la fiesta de la Flor, nombrándose al final una ponencia formada por los señores Gaya, Domínguez y Lopez Comas, para que estudie un proyecto para combatir la enfermedad de la tuberculosis en el que irán comprendidos los medios de aplicación de la referida cantidad. Dichos señores se reunirán esta noche para empezar sus estudios.

«El Caso Maura»

Los patrióticos artículos de nuestro querido compañero don Miguel S. Oller sobre nuestro Excmo. paisano don Antonio Maura levantaron una fuerte corriente de opinión, que se concretó en un homenaje a nuestro compañero, acordando los organizadores recopilar en un libro dichos artículos, mediante suscripción popular. De la junta organizadora hemos recibido una lista de los mallorquines que se inscribieron para la publicación del libro, cuya inscripción les da derecho a un ejemplar de «El caso Maura» para que los entreguemos a los que figuran en las listas que nos han remitido. Los entregaremos desde hoy, de 9 a 12 de la mañana en nuestra Administración. Se ruega a todos aquellos que no puedan pasar personalmente a recogerlos, entrarse en el envío una autorización escrita.

Caída desde una higuera

Sobre las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en el caserío del Coll d'en Rebasca la siguiente desgracia: Estaba subido a una higuera el vecino llamado Antonio Mari Mari, de 68 años de edad natural de Ibiza, y de súbito se tronchó la rama en que se apoyaba cayendo desde una altura de unos cuatro metros. En bastante mal estado fué trasladado en un carruaje a la Casa de Socorro de la Casa Consistorial, donde fué curado por el médico de guardia señor Pizá, quien le apreció la fractura de la clavícula izquierda. En vista de su estado fué trasladado al Hospital.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo y en sufragio de las Almas del Purgatorio a cargo de una devota persona: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A la Divina Pastora en las Capuchinas. Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso por los Asociados a la Corte de María: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, solemne Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Otras funciones En Montesión, fiesta de la Titular, Ntra. Sra. de la Presentación: A las siete y media misa de Comen'on general; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, meditación y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Ceatro Principal

Anoche se representó «El o gullo de Albacete». El público rió los chistes de que esta llena la obra. La compañía, en conjunto, no estuvo tan feliz como las otras noches. El señor Balgater tuvo rasgos felicitosos. El público hizo levantar la cortina al final del primer y segundo acto. Para hoy viernes matiné a las seis y media de la tarde se anuncia el estreno de la graciosa comedia en tres actos de García Alvarez y Plañol, titulada «Los chicos de la calle» obra que en la última temporada fué estrenada con gran éxito en el Teatro Español de Madrid. Balear Anoche debutó en el coliseo del Bañante un número de variedades llamado «Seurs Asti», compuesto de tres señoritas y un jovencito. Ejecutan difíciles y arriesgados trabajos de acróbatas y con bicicles, que resultan de muy buen efecto. El público aplaudió mercedamente a los «Seurs Asti». Notas sueltas Acerca del debut de nuestro paisano el tenor Nadal, en Barcelona, escribimos el crítico de «La Vanguardia» lo siguiente: «Nadal es un tenor que impresionó agradablemente en el «Guglielmo Voz fresca y segura, de pocos matices, pero de timbre simpático. Canta con gusto y no es amanerado. Gastó y se le aplaudió mucho».

Audiencia Causa por corrupción de menores

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Coloma Ventallón Pons, acusada del delito de corrupción de dos hijas suyas, ambas menores de edad. Representó el ministerio público el Abogado Fiscal señor González. La procesada estuvo defendida por el Abogado don Bartolomé Fons. Abierta la sesión el señor Presidente dada la índole del asunto declaró que la vista se celebrase a puerta cerrada. A la una de la tarde tuvo que suspenderse la sesión para continuarla a las cuatro en punto de la tarde. A esta tarde se reanudió la sesión que duró hasta las cinco y media de la tarde. El Jurado dictó veredicto en el sentido de considerar a la procesada autora de uno de los dos delitos por los que la acusa el señor Fiscal. El Tribunal de D. derecho dictó sentencia condenando a la procesada a la pena de cinco años, cinco meses y cinco días de prisión correccional, multa de 500 pesetas y pago de la mitad de las costas, sirviéndole de abono el tiempo de la prisión preventiva sufrida. Señalamiento Para el día veinte y tres del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Guillermo Miserol Ferrer acusado del delito de abusos deshonestos y escándalo público. Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Piernavieja. El procesado estará defendido por el abogado don Fernando Pon.

«El Caso Maura»

Los patrióticos artículos de nuestro querido compañero don Miguel S. Oller sobre nuestro Excmo. paisano don Antonio Maura levantaron una fuerte corriente de opinión, que se concretó en un homenaje a nuestro compañero, acordando los organizadores recopilar en un libro dichos artículos, mediante suscripción popular. De la junta organizadora hemos recibido una lista de los mallorquines que se inscribieron para la publicación del libro, cuya inscripción les da derecho a un ejemplar de «El caso Maura» para que los entreguemos a los que figuran en las listas que nos han remitido. Los entregaremos desde hoy, de 9 a 12 de la mañana en nuestra Administración. Se ruega a todos aquellos que no puedan pasar personalmente a recogerlos, entrarse en el envío una autorización escrita.

Contra la tuberculosis

Presidida por el Alcalde de Palma señor Conde de Olocau se reunió ayer tarde la Comisión ejecutiva de la Junta antituberculosa. Asistieron a la misma el Director del Hospital Militar señor Domínguez el Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas, el Inspector de Higiene Recreativa señor Bosch y el Director de la Casa de Socorro don Bartolomé Gaya. Los rendidos se ocuparon en especial de la aplicación de los fondos recaudados en la fiesta de la Flor, nombrándose al final una ponencia formada por los señores Gaya, Domínguez y Lopez Comas, para que estudie un proyecto para combatir la enfermedad de la tuberculosis en el que irán comprendidos los medios de aplicación de la referida cantidad. Dichos señores se reunirán esta noche para empezar sus estudios.

Caída desde una higuera

Sobre las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en el caserío del Coll d'en Rebasca la siguiente desgracia: Estaba subido a una higuera el vecino llamado Antonio Mari Mari, de 68 años de edad natural de Ibiza, y de súbito se tronchó la rama en que se apoyaba cayendo desde una altura de unos cuatro metros. En bastante mal estado fué trasladado en un carruaje a la Casa de Socorro de la Casa Consistorial, donde fué curado por el médico de guardia señor Pizá, quien le apreció la fractura de la clavícula izquierda. En vista de su estado fué trasladado al Hospital.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo y en sufragio de las Almas del Purgatorio a cargo de una devota persona: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A la Divina Pastora en las Capuchinas. Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso por los Asociados a la Corte de María: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, solemne Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Otras funciones En Montesión, fiesta de la Titular, Ntra. Sra. de la Presentación: A las siete y media misa de Comen'on general; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, meditación y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Ceatro Principal

Anoche se representó «El o gullo de Albacete». El público rió los chistes de que esta llena la obra. La compañía, en conjunto, no estuvo tan feliz como las otras noches. El señor Balgater tuvo rasgos felicitosos. El público hizo levantar la cortina al final del primer y segundo acto. Para hoy viernes matiné a las seis y media de la tarde se anuncia el estreno de la graciosa comedia en tres actos de García Alvarez y Plañol, titulada «Los chicos de la calle» obra que en la última temporada fué estrenada con gran éxito en el Teatro Español de Madrid. Balear Anoche debutó en el coliseo del Bañante un número de variedades llamado «Seurs Asti», compuesto de tres señoritas y un jovencito. Ejecutan difíciles y arriesgados trabajos de acróbatas y con bicicles, que resultan de muy buen efecto. El público aplaudió mercedamente a los «Seurs Asti». Notas sueltas Acerca del debut de nuestro paisano el tenor Nadal, en Barcelona, escribimos el crítico de «La Vanguardia» lo siguiente: «Nadal es un tenor que impresionó agradablemente en el «Guglielmo Voz fresca y segura, de pocos matices, pero de timbre simpático. Canta con gusto y no es amanerado. Gastó y se le aplaudió mucho».

«El Caso Maura»

Los patrióticos artículos de nuestro querido compañero don Miguel S. Oller sobre nuestro Excmo. paisano don Antonio Maura levantaron una fuerte corriente de opinión, que se concretó en un homenaje a nuestro compañero, acordando los organizadores recopilar en un libro dichos artículos, mediante suscripción popular. De la junta organizadora hemos recibido una lista de los mallorquines que se inscribieron para la publicación del libro, cuya inscripción les da derecho a un ejemplar de «El caso Maura» para que los entreguemos a los que figuran en las listas que nos han remitido. Los entregaremos desde hoy, de 9 a 12 de la mañana en nuestra Administración. Se ruega a todos aquellos que no puedan pasar personalmente a recogerlos, entrarse en el envío una autorización escrita.

Contra la tuberculosis

Presidida por el Alcalde de Palma señor Conde de Olocau se reunió ayer tarde la Comisión ejecutiva de la Junta antituberculosa. Asistieron a la misma el Director del Hospital Militar señor Domínguez el Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas, el Inspector de Higiene Recreativa señor Bosch y el Director de la Casa de Socorro don Bartolomé Gaya. Los rendidos se ocuparon en especial de la aplicación de los fondos recaudados en la fiesta de la Flor, nombrándose al final una ponencia formada por los señores Gaya, Domínguez y Lopez Comas, para que estudie un proyecto para combatir la enfermedad de la tuberculosis en el que irán comprendidos los medios de aplicación de la referida cantidad. Dichos señores se reunirán esta noche para empezar sus estudios.

Caída desde una higuera

Sobre las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en el caserío del Coll d'en Rebasca la siguiente desgracia: Estaba subido a una higuera el vecino llamado Antonio Mari Mari, de 68 años de edad natural de Ibiza, y de súbito se tronchó la rama en que se apoyaba cayendo desde una altura de unos cuatro metros. En bastante mal estado fué trasladado en un carruaje a la Casa de Socorro de la Casa Consistorial, donde fué curado por el médico de guardia señor Pizá, quien le apreció la fractura de la clavícula izquierda. En vista de su estado fué trasladado al Hospital.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo y en sufragio de las Almas del Purgatorio a cargo de una devota persona: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A la Divina Pastora en las Capuchinas. Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso por los Asociados a la Corte de María: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, solemne Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Otras funciones En Montesión, fiesta de la Titular, Ntra. Sra. de la Presentación: A las siete y media misa de Comen'on general; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, meditación y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Ceatro Principal

Anoche se representó «El o gullo de Albacete». El público rió los chistes de que esta llena la obra. La compañía, en conjunto, no estuvo tan feliz como las otras noches. El señor Balgater tuvo rasgos felicitosos. El público hizo levantar la cortina al final del primer y segundo acto. Para hoy viernes matiné a las seis y media de la tarde se anuncia el estreno de la graciosa comedia en tres actos de García Alvarez y Plañol, titulada «Los chicos de la calle» obra que en la última temporada fué estrenada con gran éxito en el Teatro Español de Madrid. Balear Anoche debutó en el coliseo del Bañante un número de variedades llamado «Seurs Asti», compuesto de tres señoritas y un jovencito. Ejecutan difíciles y arriesgados trabajos de acróbatas y con bicicles, que resultan de muy buen efecto. El público aplaudió mercedamente a los «Seurs Asti». Notas sueltas Acerca del debut de nuestro paisano el tenor Nadal, en Barcelona, escribimos el crítico de «La Vanguardia» lo siguiente: «Nadal es un tenor que impresionó agradablemente en el «Guglielmo Voz fresca y segura, de pocos matices, pero de timbre simpático. Canta con gusto y no es amanerado. Gastó y se le aplaudió mucho».

Audiencia Causa por corrupción de menores

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Coloma Ventallón Pons, acusada del delito de corrupción de dos hijas suyas, ambas menores de edad. Representó el ministerio público el Abogado Fiscal señor González. La procesada estuvo defendida por el Abogado don Bartolomé Fons. Abierta la sesión el señor Presidente dada la índole del asunto declaró que la vista se celebrase a puerta cerrada. A la una de la tarde tuvo que suspenderse la sesión para continuarla a las cuatro en punto de la tarde. A esta tarde se reanudió la sesión que duró hasta las cinco y media de la tarde. El Jurado dictó veredicto en el sentido de considerar a la procesada autora de uno de los dos delitos por los que la acusa el señor Fiscal. El Tribunal de D. derecho dictó sentencia condenando a la procesada a la pena de cinco años, cinco meses y cinco días de prisión correccional, multa de 500 pesetas y pago de la mitad de las costas, sirviéndole de abono el tiempo de la prisión preventiva sufrida. Señalamiento Para el día veinte y tres del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Guillermo Miserol Ferrer acusado del delito de abusos deshonestos y escándalo público. Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Piernavieja. El procesado estará defendido por el abogado don Fernando Pon.

«El Caso Maura»

Los patrióticos artículos de nuestro querido compañero don Miguel S. Oller sobre nuestro Excmo. paisano don Antonio Maura levantaron una fuerte corriente de opinión, que se concretó en un homenaje a nuestro compañero, acordando los organizadores recopilar en un libro dichos artículos, mediante suscripción popular. De la junta organizadora hemos recibido una lista de los mallorquines que se inscribieron para la publicación del libro, cuya inscripción les da derecho a un ejemplar de «El caso Maura» para que los entreguemos a los que figuran en las listas que nos han remitido. Los entregaremos desde hoy, de 9 a 12 de la mañana en nuestra Administración. Se ruega a todos aquellos que no puedan pasar personalmente a recogerlos, entrarse en el envío una autorización escrita.

Contra la tuberculosis

Presidida por el Alcalde de Palma señor Conde de Olocau se reunió ayer tarde la Comisión ejecutiva de la Junta antituberculosa. Asistieron a la misma el Director del Hospital Militar señor Domínguez el Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas, el Inspector de Higiene Recreativa señor Bosch y el Director de la Casa de Socorro don Bartolomé Gaya. Los rendidos se ocuparon en especial de la aplicación de los fondos recaudados en la fiesta de la Flor, nombrándose al final una ponencia formada por los señores Gaya, Domínguez y Lopez Comas, para que estudie un proyecto para combatir la enfermedad de la tuberculosis en el que irán comprendidos los medios de aplicación de la referida cantidad. Dichos señores se reunirán esta noche para empezar sus estudios.

Caída desde una higuera

Sobre las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en el caserío del Coll d'en Rebasca la siguiente desgracia: Estaba subido a una higuera el vecino llamado Antonio Mari Mari, de 68 años de edad natural de Ibiza, y de súbito se tronchó la rama en que se apoyaba cayendo desde una altura de unos cuatro metros. En bastante mal estado fué trasladado en un carruaje a la Casa de Socorro de la Casa Consistorial, donde fué curado por el médico de guardia señor Pizá, quien le apreció la fractura de la clavícula izquierda. En vista de su estado fué trasladado al Hospital.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo y en sufragio de las Almas del Purgatorio a cargo de una devota persona: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A la Divina Pastora en las Capuchinas. Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Cayetano dedicadas a la Madre del Amor Hermoso por los Asociados a la Corte de María: Exposición y misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, solemne Triduo predicado, ejercicio de las cinco Llagas, procesión, Te-Dum y reserva de S. D. M. Otras funciones En Montesión, fiesta de la Titular, Ntra. Sra. de la Presentación: A las siete y media misa de Comen'on general; por la tarde a las seis, exposición, Rosario, meditación y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Ceatro Principal

Anoche se representó «El o gullo de Albacete». El público rió los chistes de que esta llena la obra. La compañía, en conjunto, no estuvo tan feliz como las otras noches. El señor Balgater tuvo rasgos felicitosos. El público hizo levantar la cortina al final del primer y segundo acto. Para hoy viernes matiné a las seis y media de la tarde se anuncia el estreno de la graciosa comedia en tres actos de García Alvarez y Plañol, titulada «Los chicos de la calle» obra que en la última temporada fué estrenada con gran éxito en el Teatro Español de Madrid. Balear Anoche debutó en el coliseo del Bañante un número de variedades llamado «Seurs Asti», compuesto de tres señoritas y un jovencito. Ejecutan difíciles y arriesgados trabajos de acróbatas y con bicicles, que resultan de muy buen efecto. El público aplaudió mercedamente a los «Seurs Asti». Notas sueltas Acerca del debut de nuestro paisano el tenor Nadal, en Barcelona, escribimos el crítico de «La Vanguardia» lo siguiente: «Nadal es un tenor que impresionó agradablemente en el «Guglielmo Voz fresca y segura, de pocos matices, pero de timbre simpático. Canta con gusto y no es amanerado. Gastó y se le aplaudió mucho».

CREDITO BALEAR

Queda abierto desde hoy en las oficinas de esta sociedad el servicio de Cajas de alquiler. Palma 19 Noviembre de 1914.

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe clínico (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 5

TURRONES

Los acreditados turroneros Antonio Sevilla é hijo, participan a su clientela y al público que ha quedado abierta la venta de los renombrados turrones de Jijona, fuertes de Alicante, yema, nieve guiraches negro, turrón de fruta, turrón de G-diz, peladilla blanca, garrapiñada, pastiles de gloria, pifones, canacs de Valencia, batata de Málaga, calabazas y otros dulces en el local de costumbre San Nicolás, 35

DICIEMBRE

Sol: sale 7 h. 07 - Pón. 04 h. 29

22

MIERCOLES

Stos. Zenón y Honorato mr.

BLOCHS PARA 1915

Se venden a los siguientes precios: 1 Bloch. . . 0'20 Ptas. 100 id. . . 13'00 id. en la librería de AMENGUAL y MUNTANER, Cadena, 2-PALMA.

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y el Japon en guerra contra Alemania, Austria y Turquía

Los rusos avanzan en Bukovina.-Los rusos se ven obligados a replegarse ante la ofensiva de los alemanes en el Vístula y el Wartha.-La escuadra alemana bombardea Libau.-En Flandes y el Norte de Francia la batalla sigue indecisa.

Telegramas de Madrid

Madrid 19 a las 1 Ataque de los austriacos contra los montenegrinos Viena.—Los austriacos reforzados atacaron estos días a los montenegrinos cerca de Grassevo perdiendo mil hombres y algunas ametralladoras. Los montenegrinos tuvieron cincuenta muertos y cien heridos. Sensación producida por un artículo de un periódico Dicen de Viena que ha causado gran sensación un artículo publicado en el «Diario Oficial» atribuido a una relevante personalidad austriaca. Dice el articulista que el momento es grave porque Austria combate a un enemigo poderoso en demasía. Excita al pueblo a agruparse en torno del Soberano y a hacer sacrificios. Madrid 19 a las 5 Violentísimo cañoneo.—Ciudad destruida Burdeos.—Un telegrama oficial de la noche dice que en la jornada de hoy se ha señalado un violentísimo cañoneo en todo el frente y especialmente en el Norte de la región de Saint Mibiel.

Los alemanes han volado la parte alta de Cianvoecourt que habían minado anteriormente. En el resto del frente no ha ocurrido nada de particular. Avance de los rusos Petrogrado.—Continúa el avance de las tropas rusas triunfando sobre los austriacos cuya resistencia es menor de cada día. Añade que han ocupado algunos importantes posiciones y algunos pueblos. Desenlace de una batalla Paris.—Al periódico «Le Temps» le telegrafían de Furnes que se aproxima el desenlace de la batalla.

Dice que el jardín de Francia quedará libre de zarzas enemigas la próxima fiesta de Navidad que será grande principalmente para Rusia. El príncipe de Gales aclamado El príncipe de Gales ha desembarcado en Boulogne Sur Mer para incorporarse al ejército inglés en campaña habiendo sido aclamadísimo. Alemanes expulsados de la Orden de la Legión de Honor Burdeos.—En el Consejo de Ministros presidido por M. Poincaré se ha firmado un decreto expulsando de la Orden de la Legión de Honor a los súbditos alemanes

a quienes se había concedido alguna condecoración exceptuando a los alsacianos y loreneses. Encarnados combates.—Los rusos avanzan.—Austriacos en retirada Petrogrado.—En la Bukovina septentrional se han librado en carnicados combates. Los rusos siguen el avance y los austriacos se batan en retirada desordenada. Batalla favorable a los rusos La batalla de Soldau ha sido favorable al ejército ruso. Pérdidas de los alemanes Amsterdam.—Dicen de San

Luis que los alemanes han sufrido grandes pérdidas en Dixmude. De un destacamento alemán de 3 mil hombres quedaron solamente 100. En Nieuport sufrieron también los alemanes duro quebranto. Madrid 19 a las 5 Huyendo de los rusos Petrogrado.—Noticias recibidas de la Prusia oriental, dicen que ante el temor de la invasión rusa, la gente huye de aquellas ciudades refugiándose en Berlín. El ejemplo Petrogrado.—Los jefes de las fuerzas rusas que han entrado en

territorio alemán imponen contribuciones de guerra a las poblaciones que ocupan siguiendo el ejemplo de los alemanes en Bélgica. Las pérdidas del ejército Inglés Londres.—Los ingleses el 10 del corriente habían tenido 57 000 bajas, que se descomponen de la siguiente manera: 17.000 prisioneros, 35.000 heridos y 5.000 muertos. Trenes detenidos Londres.—El gobierno italiano ha tenido en una estación fronteriza varios trenes que contenían substancias alimenticias

ante la denuncia que iban de paso por Suiza, destinados a Aema...

Madrid 19 a las 16'30
Combate naval en el Báltico
Noticias de París dan cuenta del combate naval en el mar Báltico...

Madrid 19 a las 23
Nota oficial francesa
Burdeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice: En el Norte el día de ayer ha sido señalado por un aumento de actividad de la artillería alemana...

Entre el Oise y el Aisne las operaciones alrededor de Tracy-le-Val han terminado favorablemente para nuestras tropas.

Hay que recordar que hace ya algunos días nos habíamos apoderado de dicho pueblo y anteayer los alemanes intentaron recuperarlo.

Después de haber cogido nuestras primeras trincheras llegamos hasta la encrucijada central del pueblo, pero un vigoroso contraataque de nuestros contingentes argelinos rechazó al enemigo...

En Argonne hemos mantenido nuestras posiciones. En el resto del frente no hay nada de particular.

Los aliados bombardean Zebruge
Londres.—La flota aliada ha bombardeado Zebruge, destruyendo bastante material móvil y un tren militar alemán.

Telegrama ruso.—El avance de los alemanes
Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que las tropas alemanas han reanudado la ofensiva en las orillas del Vístula con gran vigor.

Los rusos han tenido que repliarse sin dejar de combatir. Comunicado alemán

Rotterdam.—Un comunicado del gran cuartel alemán dice que los combates continúan en la parte occidental de Flandes en conjunto sin variación.

En el bosque de Argonne seguimos atacando con éxito. Rechazamos a los franceses al sur de Verdun.

No tuvo importancia el ataque francés a las fuerzas germánicas de Saint Mihiel, a pesar de que habían ganado los franceses algún terreno al principio del ataque.

Otro ataque fué iniciado por nuestra parte al sureste de Liérey obligando a los franceses a abandonar parte de sus posiciones.

Nuestras tropas tomaron al asalto el castillo de Chailillon. Combate en Polonia.—Rusos rechazados

Rotterdam.—Se ha recibido el siguiente comunicado: en Polonia se trabó un nuevo combate en la región situada al norte de Lodz que sigue sin resultado positivo.

Al sureste obligamos a los rusos a retirarse hacia Nawa. Un fuerte destacamento de caballería rusa ha sido batido en la Pusia oriental, siendo rechazado.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona
Barcelona 19 a las 23
La escuadra alemana bombardea Libau.—Torpedero alemán a pique

Londres.—El periódico «Daily Mail» publica un telegrama de San Petersburgo diciendo que ayer la escuadra alemana bombardeó el puerto de Libau durante más de 4 horas.

Los buques alemanes echaron a pique algunos pequeños navíos a la entrada del puerto y causaron averías a otros.

Se dice que durante el bombardeo un torpedero alemán chocó con una mina hundidoso.

La resolución del incidente de Smirna
Nueva York.—El secretario de Marina ha telegrafiado al capitán de «Tennessee» diciéndole que el gobierno gestiona la resolución del incidente de Smirna.

Se ordena que no haga ningún acto que pueda desvirtuar la acción del Gobierno.

Los franceses intentan recuperar Saint Michel
Amsterdam.—Un telegrama alemán dice que importantes fuerzas francesas dieron un ataque con la pretensión de recuperar Saint Michel, pero fueron rechazadas con grandes pérdidas.

Los franceses alegan haber sido derrotados en Cirey

Paris.—Una nota oficial desmiente la afirmación alemana de haber sido derrotados los franceses en Cirey.

Añade que los franceses solo hicieron en aquella parte un reconocimiento sin importancia y que cumplida su misión se retiraron.

La vigilancia de la escuadra inglesa
Londres.—El almirantazgo hace público que gracias a la exquisita vigilancia de la escuadra inglesa la entrada del puerto de Londres, es del todo libre.

En la ciudad hay víveres para hacer frente a todas las contingencias.

Dos aviadore alemanes capturados
Paris.—Un avión aterrizó en las líneas francesas, cerca de Reims.

Una sección de caballería capturó a dos oficiales aviadore que dijeron que habían perdido la dirección.

Las pérdidas de los alemanes
Copenhague.—La prensa danesa dice que las pérdidas alemanas suman ya un millón de hombres.

El ministro del Interior a Paris
Burdeos.—El ministro del Interior M. Maloy ha salido para Paris donde estará bastantes días.

Combate entre alemanes y rusos
Amsterdam.—En la región del Norte de Sodz en la Polonia rusa los alemanes han alcanzado de nuevo a los rusos habiendo entablado un combate cuyo resultado se ignora.

Pérdidas de la marina inglesa
Londres.—En la Cámara de los Comunes, Churchill, ministro de Marina, ha declarado que las pérdidas de la marina inglesa hasta ahora son: 264 oficiales, 2.884 marineros entre muertos, heridos y desaparecidos.

Deben añadirse 875 tripulantes del crucero «Good Hope» y los marineros que defendieron Amberes que están internados en Holanda.

Fuego contra un crucero
Nueva York.—El capitán del crucero «Tennessee» telegrafía desde Basmira confirmando que los turcos hicieron fuego contra su buque.

Brillante suscripción a un empréstito
Londres.—De todas partes en el Reino Unido se suscriben para el empréstito.

Algunos Bancos se suscriben por centenares de miles de libras esterlinas.

En los centros financieros dicen que el éxito del empréstito es enorme.

Caillaux desembarca en Lisboa
Lisboa.—Ha llegado a este puerto M. Caillaux acompañado de su esposa, de paso para América del Sur.

Dicho exministro conferenció con el Director del Banco de Ultramar.

Ofensiva alemana.—Los rusos se repliegan.—Bombardeo de Trebisonda

San Petersburgo.—Una nota oficial dice que los alemanes han tomado la ofensiva entre los ríos Vístula y Wartha, avanzando en grandes ruidos que han obligado a las vanguardias rusas a repliarse hacia Bzoura.

En cambio los rusos progresan en la Pusia oriental y Galitzia.

La flota rusa del mar Negro ha bombardeado Trebisonda.

Los rusos han rechazado a los turcos en Durnia.

MANIFESTACIONES DE DATO
Madrid 19 a las 16'30
Asuntos del Consejo

El señor Dato nos dijo a los periodistas que una comisión de hosteleros le entregó las conclusiones de la Asamblea.

Respecto al Consejo de ministros celebrado, dijo el señor Dato que trató de los debates parlamentarios y sobre el presupuesto de Instrucción pública, estando todos conformes en mantener las indicaciones del señor Bergamín.

Consideramos, añadió, urgentes ciertas reformas que hay que llevar a cabo.

Di cuenta al Consejo de la excitación de los representantes catalanes sobre la conveniencia de presentar a las Cortes un proyecto de ley autorizando la concesión de zonas francas.

Se abrirá una información oral para facilitar la tramitación parlamentaria al proyecto que se formule.

El señor Bugallal se ha encargado de dar cuenta de todos los antecedentes en el próximo Consejo.

Después se aprobó el expediente del convenio con Londres para seguridad de la vida humana en el mar.

Asimismo se aprobaron otros expedientes de Hacienda, Gobernación, de Guerra y Marina.

POLÍTICA
Madrid 19 a las 16'30
Consejo de ministros

Se ha celebrado en la presidencia del Consejo de ministros.

El de Instrucción pública, señor Bergamín, dijo sobre el presupuesto de su departamento que era una tenacidad la actitud de las minorías; pues nadie puede mejor que él aplicar las rebajas al presupuesto.

Madrid 19 a las 20
Estudio del Presupuesto de Gobernación

Se ha reunido la Comisión de Presupuestos para ultimar los de Gobernación.

A dicha reunión asistió el señor Sánchez Guerra.

Las sales potásicas
La Comisión que entiende en el asunto de sales potásicas se ha reunido también para examinar las enmiendas presentadas.

COTIZACIONES
Madrid 19 a las 16'30

Interior contado 71'70
Interior fin de mes 00'00
Amortizable 5 p 92'51
Amortizable nuevo 86'00
Banco de España 443'00
Compañía Tabacalera 09'00
Francos 103'01
Libras 25'91
Exterior 00'00

CONGRESO
Madrid 19 a las 16'30

Desanimación. Interpelación sobre la higiene y salubridad de Madrid

Empieza la sesión del Congreso presidida por el señor González Bzada.

En el banco azul está el señor Sánchez Guerra.

Hay desanimación en la Cámara.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Rivas Mateo anuncia una interpelación sobre la higiene y salubridad de Madrid.

Dice que higiénicamente la Corte está abandonada.

Utimamente se ha hecho algo pero es insuficiente para lo que se necesita.

En los pozos de las tahonas se ha encontrado ácido úrico; las aguas de Madrid están mezcladas con materias orgánicas y en algunas se han encontrado hasta sustancias intestinales.

El agua del Manzanares tiene 700.000 bacterias por centímetro cúbico.

Propuso el uso de filtros que han contribuido en las grandes capitales a la disminución de tifos.

Habla después de las subsistencias diciendo que se vende café sin café y sin café; embutidos hechos con pimentón y trapos viejos, vinos y vinagres artificiales.

Por las Tenencias de la Alcaldía se imponen multas lujuriosas a los falsificadores de alimentos.

Propone que esta función se encomiende al Juzgado, único remedio; pues hay que reconocer que los tenientes de alcalde no castigan a los contraventores por ser los mejores agentes electorales.

Madrid 19 a las 23'10
El proyecto de amnistía.—El presupuesto de Marina.—Discurso del señor Miranda.—Incidente ruidoso.—Protestas.—Miranda se hace dueño de la Cámara.—Interviene el señor Villanueva

Continúa la sesión y el señor Sánchez Guerra aplaza su contestación para mañana, reuniéndose acto seguido la Cámara en secciones.

Reanudada la sesión el señor Burell pide que se discuta pronto el proyecto de amnistía.

El señor González Besada dice que mañana quedará redactado el dictamen relativo al proyecto.

El señor Burell dice que los demócratas no discutirán el proyecto para abreviar la aprobación.

El señor Soriano se adhiere a la pregunta de si se derogará la ley de jurisdicciones.

El señor Salvatella se muestra partidario de una rápida aprobación del proyecto y pide que este comprenda los nuevos suplicatorios.

El señor Alba en nombre de los liberales manifiesta que la propuesta del señor Soriano debe discutirse en la propia Cámara.

Seguidamente se entra en la orden del día y continúa la discusión del presupuesto de Marina.

El señor conde de San Luis contesta al señor Gomez Chaix defendiendo el dictamen.

El señor Gomez Chaix rectifica brevemente insistiendo en las manifestaciones de ayer.

El señor Santacruz manifiesta que nuestros marinos no están en condiciones para manejar barcos modernos.

El criterio de la minoría radical, dice, es que antes de construir la escuadra se apruebe el proyecto de bases orgánicas.

El señor Argüelles le contesta brevemente.

Rectifica el señor Santacruz en términos patrióticos, dedicando recuerdos a don Isaac Peral.

Se levanta el ministro de Marina señor Miranda para contestar a todos los oradores.

Empieza agradeciendo el patriótico discurso del señor Santacruz diciéndole que le ha afortunado la amargura que le habían producido los ataques injustos de otros oradores.

Ahora, dice, vamos a lo doloroso. Se me han hecho aquí cargos muy duros, que de ser ciertos serían gravísimos.

Me mortifica que se haya dicho que engaño al país, pues el señor Burell ha manifestado gratuitamente que los materiales para la escuadra se adquirirían en el extranjero lo cual es incorrecto, no lo dice así el proyecto por lo tanto el señor Barber al hacer dicha afirmación ha obrado de mala fe. (Se promueve fuerte escándalo en los bancos liberales y republicanos.)

El señor Barber de pie protesta energicamente y pide que se escriban dichas palabras.

El señor Dato.—Calma señores.

El señor Villanueva.—Si, pero es absolutamente indispensable que se escriban dichas palabras.

(Continúa el escándalo hasta que los señores Dato y Sánchez Guerra logran imponerse, diciendo que dejen aclarar al ministro sus palabras.)

El señor Miranda continúa y dice que el señor Barber es amigo y buen amigo suyo y por lo mismo me extraño que para combatir el presupuesto acudiera a supercherías. (Risas, nuevo escándalo.)

El señor Miranda continúa diciendo:

«No soy parlamentario pero voy a disculparme en algo, dando ante todo al señor Barber todas las explicaciones. Si se trata del señor Maciá quizás no se las daría.» (Risas y nuevo escándalo.)

El señor Maciá rerviosísimo se levanta y pronuncia frases contra el señor Miranda.

Este dice que le ha molestado mucho que le dijera que engaña al país.

El señor Maciá.—Si no quiere oírlo no sea ministro. (Ruidosas protestas de la mayoría.—Los señores Dato, Sánchez Guerra y Bergamín protestan vivamente.—Muchos campanillazos.—Varios diputados intentan sentar al señor Maciá y les cuesta gran trabajo.)

(El señor Marqués de Arlansa entra en el salón atraído por los campanillazos y se sienta sobre la chistera del señor Ossorio y Gallardo aplastándose completamente.—Grandes risas.)

Continúa el señor Miranda su discurso y en forma reposada demuestra las excelencias de la enseñanza que se da a los guardias marinas.

Dice que el señor Barber ignora la organización de las enseñanzas que se dan en el «Reina Regente.»

La defensa de las costas añade debe hacerse sin regateos.

Dirigiéndose al señor Maciá, le dice que no tiene agravio contra él sino una gran consideración, añadiendo que contra las afirmaciones que ha hecho dicho señor puedo afirmar que tenemos unidades que pueden ir al combate.

Incidentalmente, dice que es partidario del desarme de algunos buques que no reúnen condiciones.

EL SELLO INSTANTANEO YER
Cura en 5 minutos el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc.
SOLO CUESTA UN REAL
Desconfíese de todas las imitaciones y exíjase la marca registrada
Yer, Llegué y Triunfé
Precintando la caja
Pídase en todas las Farmacias y Droguerías
Ventas al por mayor en Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO

Me parece, añade, que el señor Maciá se ha referido al «Pelayo» y otros, pero ahora están pidiendo servicios indispensables en Canarias y en Mahón.

(El discurso del ministro está resultando razonadísimo.)

En un inciso dice: «Yo como general de Marina y como Ministro voy a ser muy sincero.»

El Sr. Soriano.—Felicitó a su señoría porque creo en sus palabras y me gusta que hable así.

El señor Miranta ingeniosamente y de una manera clarísima va refutando cuantos cargos hizo el señor Maciá. Su discurso interesa grandemente a la Cámara, pues se asemeja a un examen de alumno sobresaliente. Había de la calidad de los cañones, de los disparos que pueden hacer, de la pólvora y de mil detalles técnicos.

Solo la pólvora para España, dice, ha costado dos millones y la fábrica nacional está obligada a tener constantemente en depósito la pólvora que necesite el Estado.

Los envases no los ha hecho la Constructora Naval, como ha dicho el señor Maciá, sino que se han hecho en los talleres del Arsenal de la Carraca.

(La Cámara esta animadísima pendiente de las palabras del orador.)

Tenemos añade, contratados y casi totalmente pagados 110 torpedos que se necesitan para la dotación de torpederos, pero como están en Alemania no han podido venir.

Dice que al señor Gomez Chaix le contestará al discutir los artículos, pues se ha referido a determinadas partidas que se consiguen.

Añade el señor Miranda que la partida importante del presupuesto es la que se consigna para la conservación del Arsenal de la Carraca.

Termina rogando al señor Barber que le dispense si le ha molestado y la Cámara también, si por la falta de costumbre procedió incorrectamente. (Grandes aplausos de la mayoría.)

El señor Villanueva hace grandes elogios del señor Miranda y pide al Presidente que se supriman del «Diario de Sesiones» las frases del señor Miranda que podrían molestar al señor Barber y la Cámara. (Se oyen varias voces de la mayoría diciendo «ya está eso solucionado».)

El señor Villanueva insiste en su ruego.

El señor González Bzada dice: «No estaba yo aquí en el momento del incidente, pero llegué cuando el señor Miranda daba leales y nobilísimas explicaciones; después de ellas y de las últimas frases del señor Miranda no encuentro fórmula para que desaparezca. Además sería una lástima, porque la mejor ejecutoria que puede tener el señor Barber son las frases últimas del ministro. (Grandes aplausos de la mayoría.)

Voces de «muy bien» en distintos lados de la Cámara.)

El señor Miranda.—Me someto al ruego del señor Villanueva pero quiero que conste en acta, que a raíz del incidente digo a mi querido amigo el señor Barber que le pido perdón. (Los señores Dato y Bergamín abrazan al señor Miranda.)

El señor Miranda.—Me felicito de haber promovido este debate por el cual el señor Miranda ha demostrado su gran corazón. (Aplausos.—El señor Barber llega al banco azul y abraza al señor Miranda.—Estruendosa ovación.—La tribuna de la prensa aplaude.)

Y se levanta la sesión.

SENADO
Madrid 19 a las 16'30

Acta.—Un despacho de Cartagena sobre despido de obreros

Se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga a las cuatro menos veinte.

En el banco azul los ministros marqués de Lema y Bergamín.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Maestre da cuenta de un despacho recibido de Cartagena donde se le comunica el despido de obreros de aquel Arsenal.

Madrid 19 a las 20
El conflicto del trabajo en las provincias de Levante

Sigue hablando el señor Maestre y añade:

El despido de obreros agravó considerablemente el conflicto del trabajo en las provincias de Levante.

Termina diciendo que no se trata de una cuestión local sino de un verdadero conflicto del Gobierno.

El ministro de Estado dice que el Gobierno se ocupa de la crisis del trabajo en Levante y procurará remediarla.

Todo el mundo puede conocer que aunque neutrales nos habían de alcanzar algunas salpicaduras de la guerra.

El presupuesto de Estado se entra en la orden del día y se pone a debate el presupuesto de Estado.

El señor Pérez Caballero consume el primer turno en contra.

Dice que es necesario que el ministro de Estado siga con mayor atención los sucesos actuales para que no nos cojan desprevenidos los acontecimientos.

Censura que no se haya traído dotación alguna para el Centro Directivo de Marruecos.

Termina diciendo que en cuanto a la dotación de los Cuerpos consular y diplomático el presupuesto de Estado es la cenicienta de los demás presupuestos.

Le contesta el ministro de Estado marqués de Lema.

El asalto de la Universidad.—Lo que dice el ministro señor Bergamín sobre los bachilleres

El señor Martínez Pardo trata de los sucesos ocurridos esta mañana en la Universidad que ha sido asaltada por los escolares a pesar de cerrar sus puertas.

Se extraña de que los escolares que siempre han sido patriotas cometan semejantes escándalos cuando es más que nunca necesaria la tranquilidad pública.

El ministro de Instrucción pública señor Bergamín hace historia de la cuestión recordando que los escolares del curso preparatorio de Derecho y de Medicina se manifestaron contra el examen de ingreso en la Facultad.

Cuando se les convenció de que no darían comienzo dichos exámenes hasta 1915 depusieron su actitud pero entonces los escalares de sexto año del bachillerato se lanzaron a la calle protestando de una reforma que no les atañía.

He expresado mi propósito de que no sea necesario el bachillerato para el ingreso en la Facultad.

O. doné al Rector de la Universidad Central que con motivo de la fiesta de hoy cerrase la Universidad.

Esta mañana sin pretexto alguno los escolares de quinto y sexto año de bachillerato y cursos preparatorios de Derecho y Medicina asaltaron la Universidad por el jardín y violentando las puertas y ventanas armados de cascotes que habían recogido de una obra próxima, han apedreado la fuerza pública desde los balcones y ventanas de la Universidad.

Actos semejantes no estoy dispuesto a consentirlos de ningún modo.

Llegaré desde la corrección disciplinaria y pérdida del año hasta el cierre de los institutos lo cual no producirá otro conflicto que retrasar un año la nueva hornada de bachilleres.

(Bien! en toda la Cámara)
Contrasta esta conducta con la de los jóvenes matriculados en las Escuelas de Artes y Oficios que llegan a 2797 los cuales no promueven el menor conflicto ni an-

ticipan una hora sus vacaciones.

Hacen esto porque ellos van voluntariamente con desos de trabajar y adquirir conocimientos, no con el de decorarse con un título.

Termina afirmando que mantendrá sus reformas y al mismo tiempo, añade, estoy dispuesto a reprimir estos tumultos con la mayor dureza.

(Aplausos en toda la Cámara)

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 19 a las 16'30
El Santo de la Infanta Isabel

La infanta doña Isabel ha sido felicítísima con motivo del día de su Santo.

La «Gaceta»
La Gaceta de hoy publica un Real orden disponiendo que en las Audiencias Territoriales se coloque un buzón donde puedan ser depositados los escritos que se presenten fuera de la hora de despacho y que en el Juzgado de guardia se admitan los escritos que deban pasar a los de primera instancia de la misma ciudad que se presenten igualmente fuera de las horas de despacho, advirtiéndolo a los Ayuntamientos que lo hagan público.

Que ante la ineficacia de las ofertas puedan hacerlo a los agentes y a personas para activar las inscripciones a que hubiese derecho; pues se halla en suspenso la tramitación de expedientes de emisión de esas inscripciones.

MENCHERIA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Madrid 19 a las 5
Próximo Consistorio

Roma.—Se anuncia la próxima celebración de un Consistorio siendo probable que se verifique el día 8 de diciembre festividad de la Purísima Concepción.

Se indica que en este Consistorio serán nombrados cardenales cinco o seis prelados.

Se indica para dicha dignidad a monseñor Scapinelli actual Nuncio de Viena, pero se reservará su nombramiento para evitar que abandone su cargo en las presentes circunstancias.

Lord Roberts

Londres.—La familia de lord Roberts, accediendo a los deseos de la nación entera, ha consentido en que el distinguido mariscal sea enterrado en la catedral de San Pablo y no en la pequeña iglesia de Ascot.

Barcelona 19 a las 23
Villa marcha hacia la capital mejicana

Nueva York.—Dicen de Veracruz que el Presidente Carranza ha declarado que jamás pensó en dimitir.

El general Obregón ha tomado el mando supremo del ejército.

El general Villa ha tomado la ofensiva contra la capital bajo el pretexto de que el Presidente Carranza impone nuevas condiciones además de las ya aceptadas.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 19 a las 22
La esposa de Maura vaticada.—Dato se interesa por su salud

La esposa de don Antonio Maura ha sufrido hoy un colapso.

En vista de su estado de gravedad ha sido vaticada.

A última hora se halla reanimada, dentro de la gravedad.

El domicilio del expresidente del Consejo es visitadísimo.

El señor Dato ha enviado varias veces el subsecretario de la presidencia a casa de la enferma, para enterarse del estado de la paciente.

CORRESPONSAL

PIANOS ORTIZ ET CUSO Y OTROS
Se alquilan nuevos y usados.
Casa Perelló, Unión, 19

Dietario Agenda de Bufete

de gran interés para el comercio, la Industria y las Familias

Editado exclusivamente para Baleares

Contiene además del santoral los nombres de las calles y plazas de la población y suburbios, pesas y medidas del sistema métrico decimal, reducción de medidas antiguas a modernas, las diferentes tarifas de telégrafos y conferencias telegráficas, pagarés y letras de comercio, itinerario de vapores y trenes y servicio de correos detallado con sus respectivas tarifas, servicio de tranvías, asistencia médica gratuita, fuerza pública, lista de abogados, notarios y procuradores, lista de periódicos y revistas, oficinas y sociedades, cuerpo consular, inspección de Sanidad, farmacias, mercados de Mallorca, lista de médicos y veterinarios y un pequeño indicador de casas recomendables, todo referente a las Baleares.

Dicho dietario se edita en las siguientes formas y clases:

De dos páginas por día encuadernado en tela y dorados a 4'00 pts. una
» » id. id. id. 1 1/2 pasta » 3'00 » »
» » id. id. id. en tela y dorados » 3'00 » »
» » id. id. id. 1 1/2 pasta » 2'00 » »
» » id. id. id. en tela y dorados » 2'50 » »
» » id. id. id. 1 1/2 pasta » 1'50 » »
» » id. id. id. en cartón » 1'00 » »

Clase popular económica: 1 1/2 página por día en cartón sencillo 0'75 pts.

Se halla en venta en casa de los editores **AMENGUAL Y MUNTANER** Cadena, 2 — PALMA.



Contiene los pronósticos del tiempo, fiestas móviles, temporadas, órdenes, velaciones, letanías, cómputo eclesiástico, mercados de Mallorca, ferias y fiestas de Mallorca, Menorca e Ibiza, el censo de los pueblos de la provincia, las fiestas civiles y religiosas de los pueblos, el itinerario de correos, las estaciones telegráficas y telefónicas de Baleares, diligencias, el itinerario de los tranvías, el del ferrocarril de Sóller, los eclipses de sol y luna, el juicio del año, el santoral, el Jubileo de Cuarenta Horas de Palma, y de los pueblos, los pronósticos de cada mes e indicaciones para los agricultores sobre las operaciones del campo, el itinerario de los ferrocarriles de Palma Manacor, Felanitx y La Puela, con las tarifas correspondientes, el Mapa de Mallorca, el Plano de Palma, el dominio de los planetas sobre el cuerpo humano, la influencia de los planetas, la distancia de Palma a los pueblos de la isla y las calles y plazas de Palma.

De venta en la librería de **AMENGUAL Y MUNTANER**-Cadena, 2-PALMA al precio de 0'10 pts. ejemplar; 100 ejemplares 6 pts.

TRICOFERO PADRÓ

Evita caspa, canas y caída del pelo. Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor **Infanta Isabel Borbón** saldrá el día 4 de Diciembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **P. Sarrategui** saldrá el día 16 de Noviembre de Bilbao y Santander el 17 de Gijón el 18 de la Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS, MÉJICO, NEW-YORK Y COSTA FIERRE

El vapor **Manuel Galvo** saldrá el día 25 de Noviembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **Reina Cristina** saldrá el día 16 de Noviembre de Bilbao, el 17 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana.

El vapor **Montevideo** saldrá el día 10 de Noviembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carúpano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor **G. Lopez Lopez** saldrá el día 11 de Noviembre de Barcelona, para Port-Saïd, Suva, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila atravesando por transbordo los puertos de la Costa Oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor **Ciudad de Cádiz** saldrá el día 2 de Nbre. de Barcelona con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, desahs escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la compañía de alojamiento muy cómodo y trato como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Informar en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura, número 4, Palma.

LÍNEA PINTILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas: Pinar del Rio, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago y Matanzas de ida, y de este puerto directamente, el día 5 de Diciembre, 1 magnífico vapor

CONCE WIFREDO

Salida el día 20 de Noviembre.

NOTA.—Se solicita a los señores viajeros que sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina necesaria.

Línea de la América del Sur
SERVICIO RÁPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA
PRINCIPE DE ASTURIAS, 15 Diciembre

Línea de Estados Unidos
Para New York y Habana, saldrá directamente del puerto de Barcelona, el día 28 Noviembre, el vapor

BARCELONA

Amitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Prostan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con excelentes cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubiertas. Camarotes de lujo y de primera.—El pasaje de tercera se cobra a mejor tarifa que en otros puertos.—Atendido telefónico.—Teléfono Marconi. Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía en Pinar del Rio, P. y C. S. de C. de las Antillas de Pinar del Rio.

LA TOS

ya sea casual ó de consorcio, tos, nervios, ronca, fatigas y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDRÉO

Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se alivia ya un alivio que sorprende y alivia el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, sean los **CIGARRILLOS ANTISMASTICOS** que prepara el mismo DR. ANDRÉO y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se curan también al momento con sus **PAPIRLES AZOADOS**; basta tomar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO RÍO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido y cómodo con las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort necesario, con camarotes de primera y lujo, excelente trato, servicio de Grand Hotel, restaurantes y telegrafía Marconi en todos sus vapores.

PRÓXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

La Veloce	DUCA DI GENOVA	12 Noviembre
Lloyd Italiano	INDIANA	15 Noviembre
Navigazione Generale Italiana	REGINA ELENA	19 Noviembre
Lloyd Italiano	PRINCESA MAFALDA	3 Diciembre
Navigazione Generale Italiana	PRINCEPI UBERTO	17 Dto
Navigazione Generale Italiana	REGINA FLORINA	4 D. de Enero
Navigazione Generale Italiana	D. J. CADELLI ABRUZZI	31 Diciembre

Cocina a la española para 2.ª clase

Para más informes dirigirse:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, a los Sres. Seldón y Saldón, Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasaje de 3.ª clase, a Don Miguel Ordinas, Plaza de la Libertad, 11.—Puerto de Mallorca.

REPARACION DE NEUMÁTICOS Y CÁMARAS PARA AUTO, MOTO Y CICLO.—Colocación de Croissants Vulcanizados de una vez

Se garantizan las composturas

ENRIQUE CODINA

UNION, 27, (frente telégrafos), PALMA
Sucursal de la Casa Codina de Barcelona

LOYD SABAUDO

El día 29 de Octubre, saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

El vapor de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

realizando la travesía en QUINCE DÍAS.
Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de pasaje.—[servicio de invierno.—Teléfono Marconi.

Segunda clase económica, a precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas.

Cocina española

Y el día 26 de Noviembre el magnífico vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Don Damián Bonassar, calle de Mar, 49-1.

Unión Export Company

Importadores y exportadores
23-25 Beaver St. Nueva York, E. U. de A.

Si desea Vd. hacer negocios con este mercado, sírvase consultarnos.
Recibimos en consignación toda clase de artículos, obteniendo los mejores precios del mercado.
Enviamos gratis toda clase de catálogos. Solicitamos correspondencia.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Objetivos para alquilar

ALQUILAR	N.º	DESCRIPCIÓN	OBSERVACIONES
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Mucha capacidad y sol
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	También se vende. Capacidad
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Baños sueltos aguas
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	5 dor. 2 salas agua capacidad
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	4 dormitorios, baño, jardín
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Tres salas comedor y agua.
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Casa con carpintería almeñada
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Capacidad convencional
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Capacidad, cuarto baño.
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Cuartero almeñada en Venecia
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Ca. medid Catalina al lado de
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Mucha capacidad y comodidad
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	5 dorm. agua y torrado, 50 pts
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	5 dorm. 2 cuartos almeñada
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Cochera.
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Mucha capacidad.
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Paramotenda cemento ó grana
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Plata corfor, baños.
Arabi 18, principal	1.º	Brosas, 19	Cisterna, confort, baños.

Visite relación gratuita en el domicilio social: Brosas, 19, 1.ª, derecha

Se alquila un local compuesto de cuatro espaciosas salas, con agua a grifo, en la calle de S. J. B. número 10, 2.ª, con vistas a un jardín. La extensión de las cisternas es de 220 m. cuadrados. Para informes Bosch, 20, 1.ª

Se alquila un local compuesto de cuatro espaciosas salas, con agua a grifo, en la calle de S. J. B. número 10, 2.ª, con vistas a un jardín. La extensión de las cisternas es de 220 m. cuadrados. Para informes Bosch, 20, 1.ª

Papel de fumar **RAPIA**
Único papel que no daña la laringe aunque se fumen cien cigarrillos diarios.
De venta en todos los estancos.
Depositario exclusivo, calle de Fideos, números 9 y 11 Palma de Mallorca.

Extirpación radical sin que vuelva a reaparecer.—Señales de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó granisiento, cicatrices, manchas, pecas, lunares y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio.
Telégrafos, 102, 1.ª Palma

SE OFRECE
Depeidente práctico en viaje, contabilidad y con spondebencia. Referencias inmejorables. Escribir: Lista de correos, cédula n.º 628-29.455.

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicloro de sodio y de glicerina de sodio. Se utiliza con gran ventaja al bicloro de sodio en todos los casos. Caja 0.50 pts.

Solución Benedicto

de glicerina fosforada con el **CAROSOTAL**. Tuberculosis, catarros orales, bronquitis y debilidad general.—Frasco 2'50 pts.

DEPOSITO: DR. BENEDICTO, San Bernardo, 11, Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.
En Palma de Mallorca Centro Farmacéutico

Liquidación de muebles nuevos
PRECIOS BARATISIMOS
Poderós, 10

Fabrica de anisados y licores

de Bartolomé Garau Socio
Luchmayer (Mallorca)
Exigida en todas partes el anis marca registrada

SECA

el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

APERITIVO PAJO GARAU
analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en droguerías y perfumerías. Farmacia del «Globo», plaza Real, 1, Barcelona.

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDRÉO
Su uso blanquea los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscurecimiento de la dentadura. LA MENTHOLINA es polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Fíjase en la Embaja de Cataluña, 60 y demás farmacias.—Se expone en la Farmacia de S. J. B. de Tíbor.

Depilatorio imperial

DEL DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 30 años de éxito.
Venta en droguerías y perfumerías. Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

TRIUNFO

DE LA INDUSTRIA MALLORQUINA

El Campeonato de resistencia de España, 100 kilómetros, ganado sobre **Máquina Bibiloni**, montada por SIMON FEBRER, sobre Neumáticos **Continental**, de los que es representante exclusivo en Baleares **A. Bibiloni**.

HERPES-ESCROFULAS-TUBERCULOSIS

LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Tipo litográfico de Amengual y Muntaner